



Die Lebensweise Jugendlicher in Zentralspanien und im Ruhrgebiet

Moderne Fremdsprachen

- Bei unserem COMENIUS-Projekt geht es nicht nur darum, andere Länder zu besuchen
- Es geht darum, dass die teilnehmenden Schüler und Lehrer ihre Sprachkenntnisse verbessern
- Der Kontakt mit spanischen Muttersprachlern ist eine perfekte Möglichkeit, die eigenen sprachlichen Kenntnisse zu erweitern
- Dadurch kann man ein von der Schule angebotenes Sprachzertifikat absolvieren
- Dies kann unsere beruflichen Zukunftschancen deutlich erhöhen

Kulturaustausch

- Durch den Austausch bringen wir auch mehr über das Verhältnis zwischen Deutschland, Spanien und anderen spanisch-sprachigen Ländern in Erfahrung
- durch den Kontakt mit den spanischen Schülern wird direkt klar, welche Gemeinsamkeiten die deutschen und die spanischen Jugendlichen haben
- Dadurch können eventuell auch Freunde gewonnen werden

1. Phase des Comenius-Projektes

- Kennenlernen der Realität der Jugendlichen in beiden Ländern
- Kennenlernen der Bildungssysteme, so wissen alle Beteiligten, dass die Berufsausbildung in Spanien anders verläuft als in Deutschland
- Besuch der spanischen Partnerschule im März/April

2. Phase des Comenius-Projektes

- Allerdings geht es nicht nur um das Bildungssystem, sondern auch um wirtschaftliche Interessen
- So werden wir spanische bzw. deutsche Firmen, die mit spanischen und lateinamerikanischen Unternehmen kooperieren kennenlernen
- Diese Firmenbesuche ermöglichen uns, erste Kontakte zu knüpfen und sich möglicherweise für ein Auslandspraktikum zu bewerben
- Wir lernen, wie man sich erfolgreich bei Unternehmen in beiden Ländern bewerben kann
- Unser Ziel ist, konkurrenzfähige Bewerbungsmappen in Spanisch, Deutsch und Englisch vorliegen zu haben
- Das Hans-Böckler-Berufskolleg freut sich schon auf den Gegenbesuch der Spanier im März/April 2013



Fazit

- Auch für unsere Schule sind die deutschen und spanischen Firmenkontakte besonders wichtig
- Da künftig eine „Europaklasse“ eingeführt werden soll, und in diesem Rahmen Praktikumsplätze benötigt werden
- Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit mit unserer spanischen Partnerschule I.E.S. Puerta De Cuartos